

Mesdames, Messieurs,

Il me fait grand plaisir d'annoncer aujourd'hui l'octroi de deux subventions, l'une à l'Orchestre Symphonique de Montréal de 300 000 dollars et l'autre aux Grands Ballets Canadiens de 275 000 dollars.

Cet investissement que mon ministère fait dans les tournées que vous vous proposez d'entreprendre à l'étranger témoigne à la fois de l'excellence de votre performance artistique et de votre renommée internationale.

Cet investissement exprime aussi la reconnaissance que le Gouvernement du Canada vous apporte comme partenaires privilégiés dans l'affirmation de la présence culturelle distincte du Canada sur une scène internationale en profonde mutation.

Par ce geste de confiance, nous invitons aussi les différents partenaires du secteur privé à s'associer à cette expression de créativité remarquable pour «briller avec vous» sur les marchés internationaux.

Vous me permettez de citer deux extraits pertinents de l'énoncé de politiques contenu dans le Livre rouge, qui reflètent bien notre attachement à la promotion de la culture canadienne à l'étranger :

La culture est l'essence même de l'identité nationale, elle est à la base de la souveraineté et de la fierté de notre pays. À l'heure de la mondialisation des échanges et de l'explosion des technologies de l'information, les frontières entre les pays s'estompent. Le Canada doit plus que jamais favoriser son développement culturel.

Comme nous l'indiquons par ailleurs dans ce Livre rouge qui inspire notre action :

Nos objectifs nationaux - créer des emplois, protéger l'environnement et notre spécificité culturelle, renforcer l'unité nationale et la sécurité publique - sont inextricablement liés à nos missions internationales.

J'entends mettre en oeuvre cet énoncé de politiques dans le cadre de mes responsabilités ministérielles; il retient toute mon attention à l'occasion de l'examen de la politique étrangère qui vient d'être lancé.

Je tiens aussi à associer de façon étroite à cet examen les différents intervenants du secteur culturel en raison de la contribution spécifique de ce secteur au devenir de notre pays.